



# Studienvertretung & BasisGruppe Telematik

## Protokoll des Treffens vom Mon, 29.10.2007

**Beginn:** 18:35

**Ende:** 20:30

### Anwesende

- Christina Fressel (christina.fressel@telematik.edu)
- Bernhard Filipic (bfilipic@htu.tugraz.at)
- Eva Daum (eva.daum@telematik.edu)
- Michael Klamminger (klammimi@sbox.tugraz.at)
- Heinz Riener (hriener@htu.tugraz.at)
- Daniel Böhmer (daniel.boehmer@telematik.edu)
- Matthias Straka (mstraka@student.tugraz.at)
- Nikolaus Hammler (nikolaus.hammler@telematik.edu)
- Paul Rouschal (prouschal@htu.tugraz.at)
- Martin Stadler (eagle@htu.tugraz.at)
- Michael Gissing (m.gissing@student.tugraz.at)
- Gerald Zöhrer (gerald.zoehrer@student.tugraz.at)
- Robert Vörös (robertv@htu.tugraz.at)

### Gäste

- Markus Mayerwieser (mmayerwieser@student.tugraz.at)
- Tim Hell (hell@student.tugraz.at)
- Jakob Girstmair (jakobgirstmair@gmx.at)
- Florian Grubinger (florian.grubinger@student.tugraz.at)

**Schriftführer:** Matthias Straka

**Beschlussfähigkeit:** ist gegeben

### Tagesordnungspunkte:

1. [Begrüßung](#)
2. [Feststellen der Beschlussfähigkeit](#)
3. [Genehmigung der Tagesordnung](#)
4. [Bericht der 1. ordentlichen Sitzung der Universitätsvertretung \[UV\]](#)
5. [Getränkeabrechnung](#)
6. [Schwierigkeit Control Systems 2 \[CS 2\]](#)
7. [Kommissionelle Prüfungen](#)

8. [Situation Grundlagen der Informatik](#)
9. [interne Weiterbildung](#)
10. [e-Mail Kommunikation](#)
11. [Studienkommission \[StuKo\] Telematik](#)
12. [Beobachtung Prüfungstermine](#)
13. [Prüfungskorrektur Signalverarbeitung](#)
14. [Referenten und Sachbearbeiter der HTU](#)
15. [Whiteboard](#)
16. [Allfälliges](#)

## ad TOP

1. Begrüßung durch den Vorsitzenden.
2. Die Beschlussfähigkeit ist gegeben.
3. Die Tagesordnung wurde genehmigt.
4. Martin berichtet von der ersten UV-Sitzung von letzten Dienstag (23. Oktober 2007). Die Einführungstage wurden sehr gelobt. Die HochschülerInnenschaft an der TU Graz hat nun eine neue Struktur bei den Referaten, es gibt jetzt statt 20 nur mehr 12 Referate. Im Rahmen der anstehenden Gemeinderatswahlen finden an der TU Graz und an Karl-Franzens Universität zwei Podiumsdiskussionen statt.
5. Die Basisgruppe bestellt über das Budget ihre Getränke. Martin regt eine Diskussion an, wie sichergestellt werden kann, daß die Abrechnung der konsumierten Getränke funktioniert und daß der Betrag im Budget ausgeglichen werden kann.
6. Christina F. berichtet, dass der CS2 Termin beim Üben schon sehr schwer ist. Von vielen Seiten wurden gebeten, bei der Schwierigkeit der Prüfungen zu intervenieren. Niki berichtet erneut von einer sehr schweren Prüfung beim letzten Prüfungstermin, die unter Zeitdruck kaum schaffbar war.

Ein Gast hat ältere Prüfungen analysiert und einen stetigen Anstieg des Schwierigkeitsgrad der Prüfungen seit Beginn an. Ebenso steigt die Anzahl der kommissionellen Prüfungen in dieser LV.

Matthias und Martin werden zu Prof. Dourdoumas schauen und das Problem besprechen.

7. Michi berichtet, dass die rechtliche Lage bei kommissionellen Prüfungen klar gestellt werden soll. Studierende sollen vor allem auf Möglichkeit hingewiesen werden, einen Studierendenvertreter in der Prüfung dabei zu haben. Martin hat Prof. Brenner gebeten, derartige Prüfungen der Basisgruppe bekannt zu geben.

Die Informationen über kommissionelle Prüfungen könnten im TUInfo abgedruckt werden.

8. Markus berichtet, dass die Terminangaben zur Vorlesung/Übung noch immer nicht entsprechend im TUGonline bekannt gegeben werden. Die Basisgruppe wird dem weiter auf dem Grund gehen.
9. Am Donnerstag den 8.11., um 17:00, wird es eine interne Weiterbildung in einem Seminar-Raum stattfinden. Es wird über den Master-Studienplan gesprochen.
10. Bernhard bittet, dass die Beantwortung von e-Mails in einem freundlichen Ton verfasst werden. Es gab Fälle von unfreundlichen Reaktionen auf "vermeindlichen Spam".
11. Martin bittet um Vorschläge für die StuKo Sitzung.  
Chrissi schlägt eine freie Wahllehrveranstaltung "Patentrecht" vor. Mathematik 0 soll für Telematik-Studierende nutzbar gemacht werden. Zurzeit gibt es Überschneidungen mit Analysis T1. Michi schlägt vor, die Durchlässigkeit zwischen Studien so zu verbessern, dass außerplanmäßige Umstiege in den Sitzung besprochen werden. Diese können so in Zukunft leichter gestaltet werden.
12. Es gab ein Script, das die Anmeldungen zu Prüfungen überwacht. Dieses läuft zurzeit nicht. Es könnte allerdings auf dem Engelbart-Server installiert werden.  
Unsere Vorteile sind das Erkennen von Angebotsmängel, Platzmängel, Überschneidungen und Ähnlichem.
13. Vor mehr als einem Monat gab es eine Prüfung, die noch nicht korrigiert wurde. Das Problem ist,

dass bald wieder eine Prüfung stattfinden wird. Matthias wird mit Prof. Kubin reden.

14. Martin berichtet, dass es offene Stellen gibt. Gesucht werden vor allem einE ReferentIn für das bildungspolitische Referat und, ab Jänner, einE ReferentIn für das Wirtschaftsreferat.
15. Das Whiteboard in der Basisgruppe ist endgültig defekt. Eva meint, dass Herr Rostek (Gebäude und Technik, TU Graz) eventuell Restbestände hat. Es kann auch sein, dass auch im Keller eines steht. Daniel wird sich darum kümmern.
16. Florian bemängelt die ungünstigen Konditionen beim Scannen von Seiten. Martin hat nun Admin-Rechte am Engelbart.

*Inhalt:* [www-telematik@htu.tugraz.at](mailto:www-telematik@htu.tugraz.at)

*Protokoll Management:* [bernhard.tittelbach@telematik.edu](mailto:bernhard.tittelbach@telematik.edu)